

# La Almudaina

1898

Jueves 25 de Junio

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CS.
España	1	2
Extranjero (U. Postal)	2	5
Ultramar	1	5

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### En el Senado

Madrid 23 á las 2'45 t.

El Sr. Danvila continuó la contestación al señor Comas.

El Duque de Tetuan dijo que consideraba peligrosos los debates parlamentarios relativos á asuntos internacionales.

### Desembarco

Madrid 23 á las 5'30 t.

*New-York.*—Se ha recibido un telegrama de Kingson (Jamaica) que dice que un vapor español desembarcó gente armada. El secretario británico Mr. Dryharbour pretendió apresar á un cubano influyente, no pudiéndolo conseguir.

La policia vigila el sitio del desembarco.

### Un combate.—Columnas reforzadas.

Madrid 23 á las 6 t.

El corresponsal de un periódico de la carte ha teleografiado diciendo que se ha librado un importante combate en las Lomas de Mamelita y Rubí con la partida de Antonio Maceo.

Las columnas que mandan los generales Muñoz y Melquizo y la que opera á las órdenes del coronel Valcárcel se han reforzado; no se sabe con qué objeto, con doce batallones y ocho piezas de artillería.

### El tratado hispano-alemán

Madrid 23 á las 6'05 t.

Comunican al *Times* desde Berlin, que se ha confirmado la noticia de que Alemania ha consentido en la abolición de los derechos que pesaban sobre los productos españoles, y España concede á Alemania el tratado de nación más favorecida. Este arreglo quedará en vigor mientras duren las negociaciones para ajustar un nuevo tratado de comercio hispano-alemán.

### Noticia desmentida

Madrid 23 á las 6'10 t.

*New York.*—Un despacho recibido de la Habana afirma que el cónsul Mr. Lee ha negado formalmente la exactitud del rumor circulado acerca de la remisión á Mr. Cleveland de un informe respecto de la situación actual de la isla de Cuba.

### El proyecto del señor Castellano

Madrid 23 á las 7'35 n.

Hay gran marejada con motivo del proyecto del Sr. Castellano. Al señor Navarro Reverter le parece poco claro.

Los exministros liberales lo combatirán con energía caso de que no se modifique.

### Alianza hispano-franco-rusa.—Elección.

Madrid 23 á las 7'45 n.

Se habla con insistencia de que se gestiona una alianza entre España, Francia y Rusia.

En el Congreso eligieron las secciones las comisiones para estudiar las leyes complementarias de los presupuestos.

### En el congreso

Madrid 23 á las 7'50 n.

Después de aprobar las secciones varios proyectos fijando las fuerzas del ejército se reproduce el incidente sobre la adquisición de los acorazados italianos.

El Ministro de Marina se defiende de los cargos que formuló contra él el señor Celleruelo.

El señor Celleruelo insiste en sus afirmaciones.

El señor Anñon reconoce que los acorazados de la casa Ansaldo no son del todo buenos, pero las circunstancias exigen un sacrificio para aumentar nuestro poderío naval.

### Reunión

Madrid 23 á las 8'05 n.

En la reunión que celebraron los representantes de las compañías ferroviarias con el Ministro de Fomento se discutieron largamente las conclusiones que formularon aquellos.

El señor Linares Rivas me ha dicho que se ha adelantado mucho y es posible que se llegue á un acuerdo.

Volverán á reunirse nuevamente.

### Martínez Campos-Borrero

Madrid 23 á las 10'10 n.

El general Martínez Campos dice que se le ha sorprendido, que ha sido una especie de atraco la carta que sus padrinos han dado á los periódicos, máxime cuando el general Borrero mantiene su actitud.

El señor Fernández Arias ha escrito á su vez á los padrinos del señor Martínez Campos diciéndoles que ha renunciado á los poderes que le confió el señor Borrero, con quien ha suspendido toda clase de relaciones.

### Cánovas y el proyecto de empréstito.

Madrid 24 á las 12'15 m.

Hablé con el señor Cánovas sobre el proyecto de arbitrar recursos con que hacer frente á la guerra de Cuba.

Según lo que me dijo, cuando se trató del asunto en Consejo de Ministros ya indicó la conveniencia de redactar un proyecto para que se desconociera que las garantías eran las aduanas de la península.

Manifestóme que transigirá con las oposiciones en todo menos en cuanto al fondo del proyecto.

Necesito empréstito—dijo—para sostener la guerra. El dilema es claro. O el empréstito ó la evacuación de la antilla. Las Cortes resolverán lo que entiendan más procedente; pero antes de acceder á la evacuación me pegaré un tiro.

### De Cuba.—Nuevos combates

Madrid 24 á las 1'10 m.

Un telegrama oficial dice que en la noche del 21 desembarcaron en la playa de Camayo 200 americanos con armas, municiones y dinamita.

En su persecución salió el general Prats con su columna.

Han sido batidas las partidas de Pío Dominguez, Aguilera y Alvarez, causándoles dos muertos y varios heridos, y cogiéndoles además 134 caballos.

En un encuentro tenido con la partida que mandan García y Sanguilí se les causaron también tres muertos.

A la partida que va al mando de Cuero se le causaron otros seis.

Seis batallones con cuatro piezas de artillería al mando del general González Muñoz practicaron durante tres días un reconocimiento desde Bramales hasta la Sierra Rubín, batiendo las partidas de Diaz, Quintín Banderas y Delgado, tomándoles las trincheras, destruyéndoles grandes campamentos, matando catorce insurrectos, y cogiéndoles nueve prisioneros.

De las tropas hay heridos el teniente Isabelo Ballesteros y diez soldados, y contusos el teniente Carlos Domingo y nueve soldados.

### El lance pendiente

Madrid 24 á las 10'10 m.

Los Sres. Gonzalez Fiori y Cadórniga, nuevos padrinos del general Borrero, han dirigido una carta al Sr. Martínez Campos diciéndole que consideran la cuestión en el mismo ser y estado en que se encontraba cuando el general Primo de Rivera impidió el lance; y terminan pidiendo al Sr. Martínez Campos que designe perso-

nas con quienes puedan ultimar la cuestión.

### La prensa y el proyecto de empréstito.—Del Ferrol

Madrid 24 á las 10'15 m.

La prensa sigue combatiendo la forma del proyecto para arbitrar recursos para la guerra de Cuba.

La serenata que se dió ayer en el Ferrol á los franceses resultó brillante.

Reina gran cordialidad entre franceses y españoles.

### En honor á los franceses

Madrid 24 á las 2'15 t.

A las tres de la tarde entró en el Ferrol la escuadra francesa.

Infinidad de embarcaciones engalanadas con banderas francesas y españolas salieron fuera del puerto á recibirla.

Inmenso gentío puebla los andenes del muelle.

Hubo delirantes aclamaciones á Francia.

La inmensa mayoría de los balcones de las calles principales están adornados con los colores franceses.

### Término de la cuestión

Madrid 24 á las 4'45 t.

El general Martínez Campos ha contestado á la carta que le han dirigido los padrinos del general Borrero, que considera completamente terminada la cuestión pendiente por ahora y para siempre pues así lo han declarado los padrinos del Sr. Martínez Campos.

Créese que se les levantará el arresto.

### Llegada

Madrid 24 á las 6 t.

Llegado á la estación el cadáver de la esposa del señor Romero Robledo se colocó sobre un furgon enlutado y completamente rodeado de coronas.

Los señores Romero Robledo, Cánovas y Elduayen despidieron el duelo en el despacho del jefe de la estación.

### Dos anarquistas

Madrid 24 á las 10 n.

Han sido capturados en la Habana dos anarquistas complicados en las explosiones ocurridas en los puentes de María Cristina y Concha.

Llámanse Jaume y Bucet de apellido y ambos son naturales de Gerona.

El dueño y los dependientes de la tienda de comestibles en la que estaban empleados les encontraron folletos y periódicos anarquistas.

Serán juzgados por juicio sumarísimo.

### Mencheta

(De nuestros corresponsales particulares)

### La verbena de San Juan.—Llegada de una banda.—Entusiasmo.

Barcelona 24 á las 11'40 n.

Anoche se verificó la verbena de San Juan por varias calles, siendo sumamente concurrida.

El palacio de Bellas Artes, los teatros, cafés y paseos, estaban atestados de gente.

Hoy ha llegado la banda del regimiento de Ingenieros de Montpellier, siendo recibida por numerosos grupos que dieron vivas á España y á Francia y se tocó la Marsellesa y la Marcha real.

Reinó gran entusiasmo.—Amengual.

### Riña

Valencia 24 á las 9'30 n.

A las cuatro y media de la tarde riñeron por cuestión de cincuenta reales en la calle de Ruzafa dos individuos llamados Martí y Cuevas respectivamente.

Cuevas disparó sobre su compañero cuatro tiros á quemarropa, hiriéndole gravemente.

El agresor se ha presentado voluntariamente á las autoridades.—Jerónimo.

## NOTICIAS

### De la Capital:

A las nueve menos cuarto de la mañana de hoy existían detenidos en la cárcel de este partido, á disposición del Juez de primera instancia, cinco sujetos detenidos á consecuencia de la causa que se instruye con motivo del escándalo ocurrido en la noche del sábado último en esta ciudad.

El dependiente que disparó el arma en la calle del Conquistador é hirió al joven Antonio Salvá continúa en libertad.

Anoche recibió el agua del bautismo en la iglesia de Santa Cruz la niña Juana María Josefa, hija de nuestros amigos Don Cosme Gayá y doña Sebastiana Ramón.

Apadrinaron á la criatura el secretario de sanidad del puerto Don Rogelio Toril y su esposa doña Josefa Brejano.

Entre los invitados vimos á las señoras doña Carolina Sevilla, doña Isabel Martínez, doña María Felanig, doña Francisca Gayá, doña Isabel Roca, doña Catalina Bover, doña Francisca Castellá, doña Josefa Fernandez, don Joaquín Burgos, el redactor del *Diario de Palma* don Miguel Dols, don Antonio Martínez, don José Jimenez, don Salvador Navarro, don Enrique Peralta, don Manuel Bonnin, don Juan Miró y otras muchas personas cuyos nombres no recordamos.

Después de la ceremonia religiosa se sirvió espléndidamente un refresco, durante la fiesta y la alegría hasta muy cerca de la madrugada.

A pesar de estar hoy cerradas las oficinas de la Diputación Provincial á causa de efectuarse el desestero, se reunirá la Comisión provincial para resolver algunos expedientes de quintas.

El vaporcito *Cabrera* ha salido á las seis de la mañana de hoy de este puerto con rumbo á la isla de su nombre.

Anoche á eso de las diez un perro de Terranova que andaba suelto y sin bozal por la calle del Conquistador derribó á una señora produciéndole algunas contusiones en la pierna y costado derecho.

Auxiliada por algunos transeuntes fué acompañada á su domicilio.

Siguen los muchachos molestando á los transeuntes con sus juegos de pelota, sirviéndoles de frotón la fachada de la iglesia de San Antonio de Padua, y la de la casa del Sr. Llopart, siendo muy raras las veces que son molestados por algún guardia municipal.

El vapor *Ciudad de Mahón* fundó en este puerto á las seis de la mañana de ayer, procedente de Mahón, siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga; entre ella ciento cuarenta y cinco cabezas de ganado lanar, quince de cerda y cuarenta de vacuna destinadas al abasto público.

La relación del pasaje llegado en dicho buque es como sigue:

Un oficial del ejército.—Don Lorenzo Pons.—Don Jaime Rosselló.—D. Bartolomé Meliá.—D. Agapito Pons.—Don José Castillo.—Don Cristóbal Pons.—Tres individuos de tropa.—Don Pedro Grau.—Don Guillermo Juanica.—Don Bartolomé J. Pons é hijo.—Un capitán del ejército y un individuo de tropa.

A las ocho y media lo efectuó también el vapor *Cataluña* procedente de Barcelona, con la valija, efectos y el siguiente pasaje, según lista:

Don Sebastián Font.—Doña Carmen Camps Weyler.—Don Felipe Ramón.—Doña Josefa Vinalonga é hija.—Don Pedro March.—Don Pedro Comasema.—Doña Margarita Tarradas.—Doña Margarita Rull.—Don Gabriel Valent.—Don Eduardo Nieto y don Gaspar Cortés.

A las nueve y media salió de este puerto el vapor *Unión* con rumbo á los de Ibiza y Valencia, llevándose la correspondencia para ambos puntos, pasaje y carga.

La lista del pasaje es como sigue:

Para Ibiza: Don Rafael Prats.—Don José Prats, y Don Gabriel García.

Para Valencia: Don Juan Martí.—Don Antonio García.—Don Jaime Domenge.—Don Pedro J. Vicens.—Doña María Vicens.—Doña Catalina Pajol.—Don Andrés Coll.—Don Jaime Olesa.—y Doña Amparo Bernial.

Entre la carga de que fué portador el vapor *Cataluña* se contaban ciento sesenta y tres lechonas, catorce cabezas de ganado vacuno tres

cajas de tabaco para la Compañía Arrendataria y veinte fardos de bacalao.

El presidente interior de la Comisión de Espectáculos y Música Don Juan Llopis, ha convocado a los vocales de la misma para la reunión que tendrá efecto esta tarde a las siete en el Instituto Balear.

Un carro de transporte tirado por un mulo, que ayer por la mañana a eso de las diez corría á escape por la carretera de Lluchmayor, en el punto denominado Can Patas chocó con otro que iba en dirección opuesta, repeliendo á causa del choque al conductor, de espaldas junto á las piernas delanteras de la caballería, quedando sin sentido.

Auxiliado inmediatamente por el otro conductor y algunos vecinos se logró que volviera en sí, trasladándolo luego á su domicilio.

Ayer por la mañana fueron encerrados en el depósito de capuchinos tres sujetos que la noche anterior habían pasado á escape con un carruaje por la calle del Socorro desatendiendo las voces de un guardia municipal que les instaba para que fueran á paso.

El joven Antonio Salvá, herido el sábado último en la calle del Conquistador, sigue aún en el Hospital, si bien su estado es satisfactorio.

También siguen mejorando notablemente los atacados de viruela existentes en dicho establecimiento.

Recuerdos mallorquines

Día 25 de Junio

1691

Solemnes exequias en la Catedral por el alma del Rey Don Felipe III.

1715

Orden general del ejército de la plaza en la que se mandaba á la tropa que en oyendo hablar en contra del partido del emperador Carlos de Austria matasen ó prendiesen al que lo ejecutara. También se publicó un pregón con el mismo objeto.

Boletín meteorológico

Día 24 de Junio á las 9 de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro (765 mm), Termómetro seco (26.0), Idem húmedo (19.8), Máxima en 24 horas (28.4), Mínima en idem (19.6), Reflector (18.2), Dirección del viento (S. O.), Fuerza del viento sobre un metro cuadrado (11.2 kg), Pluviómetro (0.0 mm), Evaporómetro (6.6), Higrómetro (56), Ascenso del barómetro en 24 horas (0.0), Descenso del idem en idem (1.0).

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial

Extracto del número correspondiente al día 21 de Junio: Real decreto nombrando gobernador civil de Baleares á D. José María Ruiz de Liory, baron de Alcahalí y Mosquera. Otro ídem relativo á beneficios concedidos á familias de militares muertos en campaña. Extravío de un recibo de la contriución industrial. Exposición de los repartos de contribución sobre la riqueza rústica de Pollensa y la urbana de Campanet, Establimens y Montuiri y del padron de cédulas personales y de la matrícula industrial de San Lorenzo. Gastos de obras provinciales. Aviso á los interesados en el encabecimiento de consumos de San Lorenzo. Vacante del cargo de depositario de fondos municipales en Campanet. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Sóller. Venta de una casa de Lluchmayor. Otra de un piano y varios muebles de casa. Otra del usufructo de 24 acciones del Banco de España. Otra de una finca rústica situada en el término de Lluchmayor.

Otra de la mera propiedad de dos fincas situadas en el término de Inca. Otra de dos fincas situadas en el término de Mahón. Aviso judicial á D. Felipe Lopez Tarin, secretario del lazareto de Mahón, para que asista á un juicio oral que debe celebrarse en Santander. Compras verificadas por las factorías militares de Mahón. Extravío de dos recibos de depósito constituidos en el Crédito Balear. Inscripciones, en el Registro civil de Palma.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El día 3 de Julio próximo y sucesivos de 10 á 12 de la mañana se efectuará el pago de las siguientes Obligaciones municipales (emisión de 1893 designadas por la suerte en 2 de Mayo último para ser amortizadas: Numeración: 24, 31, 53, 86, 92, 110, 130, 135, 144, 148, 155, 156, 169, 168, 180, 181, 188, 194, 203, 221, 225, 236, 265, 266, 298, 308, 337, 348, 350, 365, 380, 381, 397, 414, 421, 434, 441, 450, 456, 482, 488, 524, 548, 564, 565, 607, 632, 647, 650, 652, 657, 670, 673, 674, 685, 689, 693, 698, 738, 749, 756, 766, 773, 781, 784 y 791.

Las Obligaciones municipales números 2, 61, 65, y 712 no han sido presentadas al cobro apesar de los anuncios publicados y se ruega á los tenedores que se presenten á percibir su importe.

El pago de estas Obligaciones está sujeto al impuesto del 1 p 3 para el Estado con arreglo á lo dispuesto en el Reglamento de 10 de Agosto de 1893. Palma 23 Junio de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

El día 3 de Julio próximo y sucesivos de 10 á 12 de la mañana se efectuará el pago del cupón número 12 de los Bonos de la tercera emisión respectivo á los intereses del primer semestre del año 1896 (vencimiento de 30 de junio corriente).

También se efectuará el pago de los Bonos de dicha tercera emisión números 69, 178, 196, 302, 584, 603, 740, 866, 922, 1203, 1224, 1232, 1302, 1371, 1385, 1662, 1771, 1843, 1965, 1977, 2105, 2122 y 2147.

Se advierte al público que por no haberse presentado al cobro oportunamente apesar de los anuncios publicados, han dejado de devengar intereses los Bonos que á continuación se expresan: 1494 desde 1.º Enero 1895. 499 desde 1.º Junio 1895.

El importe del cupón se halla afecto á los Impuestos del 1.25 por 1 p 3 y 1 p 1 para el Estado que se descontará en la Depositaria municipal, cumpliendo lo dispuesto en la R. O. de 1.º de Julio de 1895 y Reglamento de 10 de Agosto 1893.

El importe de los Bonos se halla sujeto únicamente al impuesto del 1 p 3 en el acto de la amortización.

Además se advierte al público que los tenedores de cupones deberán satisfacer el 1 p 3 por razón del Impuesto sobre pagos municipales, respecto al importe del cupón núm. 11 que no se le descontó en 31 de Diciembre último.

Palma 23 Junio de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

Delegación de Hacienda de esta provincia

Circular

Con objeto de evitar erróneas ó capciosas interpretaciones de los preceptos que contiene el Capítulo XIX del Reglamento vigente de Consumos, esta oficina considera conveniente recordar que del artículo 173 del mismo se desprende la ineludible obligación que tiene el conductor de especies gravadas por el impuesto, de tránsito por un grupo de población donde dicho tributo se recauda por medio de fiatos, de presentarlas en el de entrada para que por este se le extienda el correspondiente documento que acredite el tránsito y pueda ejercerse la oportuna vigilancia hasta el fiato de salida ó hasta el límite del radio, pues de lo contrario una vez introducidas las especies en el caso ó grupo de población que se halle en las condiciones ya indicadas, no puede concederse á las aludidas especies existencia legal. Segun resolución de 3 de Marzo de 1892 las especies no presentadas al adeudo y perseguidas de cerca por los Agentes administrativos deben considerarse introducidas fraudulentamente cuando no pruebe el interesado que ha satisfecho los correspondientes derechos.

Igual doctrina se desprende también de las disposiciones que comprende el Capítulo X del Reglamento del Resguardo de Consumos de 29 de Septiembre de 1885.

Esta Delegación vela con el mayor celo para que los contribuyentes y el público en general no sufran exacciones ilegales ni vejámenes y molestias innecesarias teniendo siempre sus puertas abiertas á toda reclamación fundada, pero amparará con toda eficacia y energía los intereses legítimos de los Arrendatarios subrogados en los derechos y acciones de la Hacienda y á las demás entidades que se hallen en igual caso é impedirá por cuantos medios estén á su alcance que los defraudadores del impuesto sigan realizando sus temibles intentos aun cuando para encubrir estos tomen como pretexto la defensa de la legislación vigente del ramo.

Palma 19 de Junio de 1896.—El Delegado.



A los ganaderos de Cerdos

ELIXIR RIUTORT

PREPARADO POR

Francisco Llompert

Licenciado en Farmacia

Con el empleo de este Elixir se salvan las reses; acudid á él y tendréis los resultados. Puntos de venta: Farmacia del Call, 12, Palma de Mallorca.—En Sineu: Farmacia del señor Riutort.—En Manacor: Farmacia del señor Bassa.

Administración de Hacienda de las Baleares. Negociado Industrial

Dispuesto por Real orden del Ministerio de Hacienda de fecha 12 del actual, en sus reglas 1.ª y 2.ª, que los individuos que en una población se hallen dedicados al ejercicio de una misma industria, pueden constituirse en gremio para el repartimiento de cuotas, sea cualquiera el número de aquellos siempre que la mayoría de los que ejercen una misma industria ó profesión lo soliciten de la Admón. de Hacienda, así como tambien pueden verificarlo los industriales que no podian hacerlo, según lo dispuesto en el párrafo 5.º del artículo 74 del vigente Reglamento; esta Administración, en cumplimiento de la citada Real Orden, ha acordado: convocar por medio del Boletín Oficial de esta provincia y periódicos de la localidad, á todos los industriales de esta Capital, que ejercen una misma profesión y deseen constituirse en gremios, se presenten en esta Administración de Hacienda dentro del plazo de 5.º día, con el fin de proceder á la elección de cargos y constitución de los gremios de las clases que lo soliciten. Palma 16 de Junio de 1896.—El Administrador de Hacienda, Jerónimo Flores.

Anuncio

El Comisario de Guerra Interventor del Material de Ingenieros en esta Plaza:

Hago saber: Que debiendo arrendar el ramo de Guerra una casa en esta ciudad para instalar las dependencias del Gobierno militar de la Isla, los dueños de casas que quieran ceder alguna de las suyas para este servicio, se servirán presentar sus proposiciones en esta Comisaría de Guerra, sita en la calle del Socorro, durante el término de treinta dias á contar desde aquel en que se publique este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia. Palma 19 Junio de 1896.—Juan Ribas.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

El día 30 del actual festividad y romería en San Marcial (Marratxi), se efectuarán, además de los Trenes ordinarios, los extraordinarios siguientes: De Palma á Marratxi, á las 3:30, 4:30, 5:30, 6:30, 7:30, 9:00 y 10:00 mañana, 2:35, 3:30, 4:30, 5:30, 6:30, 7:30 y 8:30, tarde. De Marratxi á Palma, á las 4, 5, 6, 7, 8:35, 9:30 y 10:30 mañana, 3, 4, 5, 6, 7, 8, y 9, tarde.

Palma 16 Junio 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Ramal de Santa María á Manacor

El día 25 del actual, á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de las obras de explanación y fábrica desde el origen del kilómetro cinco de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras) hasta el Hectómetro cinco del kilómetro 1.º de la 5.ª sección (Porreras á Felanitx).

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de doscientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario se verá obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de 1500 pesetas efectivas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 20 por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho dias siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los dias laborables á las horas hábiles de oficina hasta el día anterior al señalado para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Desde esta fecha quedan expuestos al público los dias laborables desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuesto porque ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 13 de Junio de 1896.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, El Director General, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

D. N. N., enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando á subasta las obras de explanación y fábrica desde el origen del kilómetro cinco de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras), hasta el Hectómetro cinco del kilómetro 1.º de la 5.ª Sección (Porreras á Felanitx) en el Ramal de Santa María á Manacor, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras, por la cantidad de «aquí el importe en letra y en pesetas».

Fecha y firma.

APLECH de Rondays Mallorquines

Acaba de publicarse el tomo I y está en venta al precio de—2 pesetas—en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER. El tomo II está ya en prensa. Será del tamaño y demás condiciones tipográficas del primero, y se publicará en cuadernos mensuales de 64 páginas á 30 céntimos el cuaderno. Saldrá, Dios mediante, el cuaderno primero á principios del próximo Junio.

GRAN REBAJA DE PRECIO Diario de Barcelona

valdrá desde 1.º de Julio próximo TRES PESETAS Representantes exclusivos en Palma, AMENGUAL Y MUNTANER

En la imprenta y librería de Amengual y Muntaner se han recibido las dos obras siguientes:

Manual de fotografía y Manual práctico del velocipedista

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que riga desde el 20 de Octubre De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:15 mañana, 2:15 y 5 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11:45 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6:27 mañana, 12:15 y 6:45 tarde. Palma 20 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.



Vapores Correos

Salidas Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcúdia).

Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcúdia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcúdia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcúdia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijens bé). Domingo 10, Sóller y Felanitx. Domingo 17, Sencelles. Domingo 30, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 30, Felanitx. Sábado 28, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanitx. Septiembre: Domingo 30, Manacor. Domingo 27, Felanitx. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor, Sóller. Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanitx. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcúdia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijens bé). Domingos 26 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el Lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndo el día jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra fiesta la villa de Inca se han mercados.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Rows include Andraitx, S'Arracó, Capdallá, Calviá, Esperlas, Establiments, Estallenechs, Banyalbufar, Paigunyent, Valldemosa, Dayá, Sóller, Banyals, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanitx, Alcúdia, Manacor, Ferreries.

Hojas del Calendario

Calendar for June (JUNIO) and July (JULIO) with moon phases and religious events. Includes dates for the start of the month, moon phases, and specific events like the feast of the Virgin Mary in Madrid.